

Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, con el tema: “El Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama”.

El Presidente:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Erika Lührs Cortés, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Erika Lorena Lührs Cortés:

Muchas gracias

Muy buenas, tardes compañeros.

Con el permiso de la Mesa.

Ni una menos, ni una menos es una frase que asociamos a las mujeres que pierden la vida por causas de violencia de género, pero hoy también, ni una menos es un grito por todas las que mueren por causas de cáncer de mama, por falta de atención oportuna.

Cada 30 segundos en el mundo se le detecta cáncer a una mujer y casi la mitad de ellas no tendrán la oportunidad de una detección y tratamiento adecuado.

Con los últimos datos del 2023 una de cada ocho mujeres será detectada con algún tipo de cáncer, como bien lo decía ya la diputada Irene en Guerrero lamentablemente los índices más altos están en La Montaña entre nuestra población indígena y la tasa de mortalidad también por diferentes factores, desde culturales hasta el acceso a una valoración médica o a una prueba de laboratorio, es precisamente en esta Región en donde tenemos la mayor tasa donde tenemos la menor detección.

Una mujer que sufre de cáncer pasa por una Montaña rusa de emociones por lo que quiero llamar la atención de ustedes compañeras diputadas y compañeros diputados, para que lo relativo a los tratamientos oncológicos también se tomen en cuenta los tratamientos psicológicos, sin hablar del tema económico, más aún cuando se trata de aquellas que son las proveedoras del hogar.

La promoción a la salud no ha sido suficiente por eso tenemos las estadísticas que tenemos la oportuna, sigue siendo la mejor aliada para la sobrevivencia, así como la rehabilitación es fundamental para restablecer emocionalmente a las mujeres que al ser intervenidas se sienten mutiladas.

Todos los meses deben ser rosas no solamente octubre, todas son guerreras hasta las que perdieron la batalla más presupuesto y menos mercadotecnia, hoy son ellas mañana cualquiera, hoy esperamos tener la sensibilidad de este Congreso y así como hoy portamos casi todos

nosotros una prenda rosa o un moño rosa así debemos recordarlo cuando estemos discutiendo el presupuesto en materia de salud y fundamentalmente en materia de cáncer de mama.

Hoy estamos hablando de un derecho humano básico como lo es el derecho a la salud, pero hoy también conmemoramos otro derecho de las mujeres hace 71 años después de un largo trayecto de lucha se le otorgó por fin el derecho a la mujer a votar y ser votada no es una fecha cualquiera la que hoy conmemoramos, gracias a las que estuvieron antes que nosotras este Congreso hoy puede ser paritario sin embargo hay que resaltar que paridad no es necesariamente igualdad y por eso la lucha continua.

Muchas gracias.